

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan pembahasan yang telah dilakukan penulis pada Bab IV sehubungan dengan kinerja keuangan PT Smartfren Telecom Tbk dengan menggunakan metode *Economic Value Added* (EVA) dan *Market Value Added* (MVA) maka berikut merupakan kesimpulan serta saran-saran yang diberikan dari penulis:

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil pembahasan sebelumnya pada PT Smartfren Telecom Tbk pada periode 2018-2020 terkait dengan kinerja keuangan perusahaan maka dapat disimpulkan beberapa hal sebagai berikut:

1. Setelah melakukan perhitungan menggunakan metode *Economic Value Added* (EVA) data disimpulkan bahwa manajemen telah berusaha meningkatkan nilai perusahaan dilihat dari penurunan rugi selama tiga tahun terakhir namun kinerja keuangan PT Smartfren Telecom Tbk untuk tahun 2018 sampai dengan 2020 mendapatkan nilai yang negatif atau di bawah standar sehingga dengan demikian PT Smartfren Telecom Tbk tidak berhasil untuk menciptakan nilai tambah ekonomis perusahaan menurut metode *Economic Value Added* (EVA).
2. Perhitungan menggunakan metode *Market Value Added* (MVA) untuk menilai kinerja keuangan PT Smartfren Telecom Tbk untuk tahun 2018 dan tahun 2020 perusahaan mendapatkan nilai yang negatif sehingga perusahaan gagal untuk memaksimalkan nilai pasar saham perusahaan dari jumlah saham yang ditanam oleh penyandang dana pada perusahaan. Sedangkan, kinerja keuangan PT Smartfren Telecom Tbk untuk tahun 2019 yang dinilai menggunakan metode *Market Value Added* (MVA) menilai bahwa perusahaan memperoleh nilai yang positif sehingga demikian pada tahun 2019 perusahaan berhasil memaksimalkan nilai pasar saham dari jumlah saham yang ditanam oleh investor.

5.2 Saran

Sesuai dengan kesimpulan dari hasil pembahasan pada PT Smartfren Telecom Tbk terkait dengan kinerja keuangan perusahaan maka penulis menyarankan hal sebagai berikut:

1. Manajemen PT Smartfren Telecom Tbk terus meningkatkan dan mempertahankan kinerja keuangan selama tiga tahun terakhir sehingga dapat meningkatkan nilai *Net Operating Profit After Tax* (NOPAT) agar dapat membiayai biaya modal perusahaan namun tetap menciptakan nilai tambah ekonomis bagi investor. Selain itu perusahaan juga dapat meminimalkan atau mengurangi penggunaan biaya modal. Hal ini diharapkan mampu menciptakan nilai *Economic Value Added* (EVA) yang positif.
2. Manajemen PT Smartfren Telecom Tbk hendaknya melakukan meningkatkan kinerja perusahaan dengan memaksimalkan nilai pasar saham perusahaan dibandingkan dengan nilai saham yang ditanam penyandang dana pada perusahaan sehingga dapat memaksimalkan nilai *Market Value Added* (MVA) serta menciptakan nilai *Market Value Added* (MVA) yang positif.